

der Stadt Lebedian in einem grossen Laubwalde (wild?) verwildert angetroffen. Nach genauen Erkundigungen bei den dortigen Bewohnern erfuhr ich, dass diese Kaninchen an der Grenze des Woroneschen Gouvernements im Usmannschen Kreise nicht selten wild vorkommen sollen. Uebrigens führt sie *Pallas* in seiner Zoogr. russ. nicht an. Mein Kaninchen, welches bei Lebedian erlegt wurde, war $1\frac{1}{2}$ Fuss lang, die Ohren kürzer als der Kopf, fast nackt mit schwarzen Spitzen; Nacken rostgelb; Färbung des Pelzes röthlichgrau, unten weisslich. Schwanz sehr kurz, etwas schwärzlich.

Das zahme Kaninchen wird hier überall in Wohnungen gehalten, theils zum Vergnügen, theils der Haare wegen, die zur Fabrikation der Hüte, Handschuhe und Kopftücher gebraucht werden. Auch das folgende

43. *C. Angorensis*, welches zuerst aus Deutschland nach Polen und von da 1840 nach Russland gekommen sein soll, wird zu demselben Zweck gezogen.

Solidungula.

Gatt. *Equus* Linné.

44. *Asinus*. Wird nur zum Vergnügen von einigen Edelleuten gehalten.

Ruminantia.

Fam. *Cervina*. Gatt. *Cervus* Linné.

45. *Alces*. Ist fast ganz ausgerottet und nur 1854 noch einer im Bor im Gouvernment Kaluga erlegt worden.

Kleinere Mittheilungen.

Herr Graf **Joseph de Cristoforis** und Professor **Jan** in Mailand hatten im J. 1831 beschlossen ihre reichhaltigen **Naturaliensammlungen** zu vereinigen und diese so viel möglich durch weitere Ankäufe und Sammlungen zu vermehren, so auch wurde bestimmt, dass dieselben dem Ueberlebenden als reelles Eigenthum verbleiben sollen. Nach dem im J. 1837 erfolgten Tode des Grafen *de Cristoforis* wurde jedoch aus dem hinterlassenen Testamente der Wunsch ersehen, dass die Sammlungen in den Besitz der Stadt Mailand übergehen und von dieser dem Prof. *Jan* eine jährliche Lebensrente von 2000 Gulden gezahlt werden sollte, was auch im Jahre 1838 realisirt wurde. Prof. *Jan* erhielt die Direction des Museums und dieser wandte alle Thätigkeit und Sorgfalt an um die Sammlungen auf den höchstmöglichen Stand ihrer Vollkommenheit zu bringen. Ende 1856 zählte